

Economistas piden claridad en la reforma de pensiones: “El acuerdo debe materializarse en un proyecto sólido, sostenible”

Un destacado grupo de economistas manifestó en una carta a El Mercurio sus preocupaciones en torno a la reforma del sistema de pensiones que impulsa el gobierno, la que entraría a la recta final de su discusión en enero. La misiva fue firmada por Paula Benavidez, economista de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC); José de Gregorio, expresidente del Banco Central; Patricio Domínguez, doctor en políticas públicas de la Universidad de California; Eduardo Engel, economista y expresidente del Consejo Asesor Presidencial contra los conflictos de interés, el tráfico de influencias y la corrupción; Benjamín García, jefe del departamento de proyecciones a mediano plazo del Banco Central; y Andrea Repetto, economista de PUC. Allí los economistas piden claridad y señalan entre sus dudas, en primer lugar, “la posibilidad de poner bajo un mismo marco el “bono tabla” —diseñado para compensar la mayor expectativa de vida de las mujeres— y el Seguro de Invalidez y Sobrevivencia (SIS). Este último es administrado por las AFP y proporciona cobertura ante invalidez y fallecimiento de los trabajadores”. De acuerdo a lo señalado por los expertos, hasta ahora no se ha presentado ningún documento que explique cómo funciona su integración ni que identifique su contribución. También mencionan la complicación del financiamiento de la “garantía” por año cotizado a pensionados con suficientes años de contribución hoy y durante la transición, acusando la estrechez fiscal del país.